

— LA —

# SEMAINE RELIGIEUSE

— DE MONTREAL —

## SOMMAIRE

I Au prône. — II Offices de l'Eglise. — III Titulaires d'églises paroissiales. — IV Prières des Quarante-Heures. — V Extraits d'une circulaire de Mgr l'archevêque de Montréal, au clergé de son diocèse. — VI " L'action sociale ". — VII Aux prières. — VIII Ordinations. — IX Union Saint-Jean. — X Apostolat de la prière. — XI Société d'une messe. — XII Table des matières contenues dans le Léme volume.

## AU PRONE

Le dimanche, 5 janvier

On annonce :

La fête de l'Epiphanie.

## OFFICES DE L'EGLISE

Le dimanche, 5 janvier

Messe de la vigile de l'Epiphanie, *semi-double privil.* ; messe propre ; mém. de S. Téléphore, 3e or. *Deus, qui salutis* ; on ajoute le *Credo*, à raison du dimanche ; préface de Noël. — I vêpres, de l'Epiphanie, *double de 1e cl.* ; pas de mém.

Le lundi, 6 janvier

Fête de L'EPIPHANIE, *double de 1e cl. avec Oct. privil.* ; aucune mém. à la messe non plus qu'aux II vêpres.

## TITULAIRES D'ÉGLISES PAROISSIALES

Le dimanche, 12 janvier

DIOCÈSE DES TROIS-RIVIÈRES. — Du 8 janvier, saint Séverin. J. S.

## Prières des Quarante-Heures

SAMEDI,	4	JANVIER	—	Chapelle de Miséricorde.
LUNDI,	6	"	—	Prison des Femmes.
MERCREDI,	8	"	—	Collège de Sainte-Thérèse.

## EXTRAITS D'UNE CIRCULAIRE

DE

Mgr L'ARCHEVEQUE DE MONTREAL

Au clergé de son diocèse

---

 POUR LE MONUMENT DE MGR DE LAVAL A QUÉBEC


LE 3 juillet 1908, trois cents ans se seront écoulés depuis la fondation de Québec. Vous savez déjà que de grandes fêtes se préparent à cette occasion.

L'Eglise du Canada ne pouvait pas y rester étrangère. Elle a veillé sur le berceau de notre race, elle a béni le renouvellement de chacune de nos générations, et c'est sous son égide, dans la mauvaise comme dans la bonne fortune, que notre peuple a vécu et s'est développé. Il était donc juste qu'elle prît part à ces glorieuses célébrations.

On a cru, et avec raison, que le moment était propice pour ériger un monument à la gloire de celui en qui semblent se résumer nos origines nationales : Mgr François de Montmorency Laval. C'était rencontrer le désir du peuple canadien tout entier. Champlain avait sa statue dans la cité qu'il avait fondée. Est-ce que le premier évêque de Québec ne devait pas y avoir aussi la sienne ?

Le sculpteur choisi pour exécuter ce monument était tout désigné d'avance en la personne de notre compatriote, M. Philippe Hébert, auteur de plusieurs œuvres d'un mérite incontesté. Il se mit au travail avec toute son âme d'artiste et de chrétien. On verra bientôt que son inspiration l'a heureusement servi. L'inauguration du monument aura lieu au mois de juin prochain.

Nous avons dit à notre vénéré collègue, Mgr l'archevêque de Québec, qu'il pouvait compter sur le concours du

diocèse de Montréal, et voilà pourquoi nous venons recommander aujourd'hui à votre sympathie, ainsi qu'à celle de tous les fidèles, cette entreprise religieuse et patriotique à la fois. Nous ne saurions oublier que notre ville est restée redevable de précieuses faveurs à Mgr de Laval, et que bien des fois jadis elle fut visitée et bénie par lui. Mais il y a plus.

Sans aucun doute, Mgr de Laval mérite une place à part dans le cadre de nos annales historiques. Il fut grand par le courage, et plus encore par la vertu. Fortes de l'impulsion qu'elles avaient reçue de lui, les œuvres d'apostolat et d'éducation ont opéré, en notre pays, des prodiges de conservation morale et de prospérité nationale, que ceux-là mêmes qui ne partagent pas nos croyances se plaisent à reconnaître et à louer.

“ Préoccupé de faire de la Nouvelle-France — a-t-on justement écrit — une colonie qui fût digne des gloires du règne de Louis XIV, soucieux de lui assurer tous les progrès et toutes les activités, non seulement de la vie économique, mais aussi de la vie intellectuelle et morale, nul doute que plus d'une fois Mgr de Laval a plongé bien loin dans l'avenir son regard de politique et d'apôtre, et qu'il s'est plu souvent à imaginer sur le rocher de Québec une ville populeuse et prospère, où se mêleraient, dans une harmonieuse complexité, toutes les agitations des grandes capitales européennes ” (1).

Ce n'est pas une ville seulement, ajouterons-nous, mais c'est tout un pays dont Mgr de Laval embrassait de son regard d'apôtre et de politique chrétien les horizons et les avenir. Il fut, sur ce continent, un champion illustre de l'idéal et de la civilisation. Pour tout dire d'un mot : Mgr de Laval est le père de l'Église dans l'Amérique du Nord. A ce titre, il a droit, de la part de tous les citoyens de cette Amérique, au culte de la vénération et de la plus profonde reconnaissance.

Pour nous, catholiques, Mgr de Laval a un titre plus spécial et plus précieux encore à nos hommages. Car,

(1) L'Université Laval et les fêtes du cinquantenaire — M. l'abbé Camille Roy, p. 9.

sans vouloir en rien prévenir les jugements de la sainte Eglise, nous entretenons tous le consolant espoir de voir un jour sur les autels les ossements et les reliques de celui auquel le Saint-Siège a déjà décerné le titre de *Vénérable*. Ce jour-là, retentira, sous les voûtes de toutes nos cathédrales et de toutes nos églises, le plus filial, le plus ému et le plus confiant des *Te Deum* !

En attendant cet événement glorieux nous aimerons, chers collaborateurs, à prendre notre bonne part dans l'érection du monument projeté.

A cette fin une collecte sera faite à chaque messe, dans toutes les églises et chapelles publiques du diocèse, le 12 janvier 1908. Le jour de l'Epiphanie vous voudrez bien l'annoncer à vos fidèles et lire cette partie de notre circulaire.

Le produit de la collecte devra être envoyé sans retard à l'archevêché. Nos institutions et nos communautés religieuses y joindront assurément leur offrande avec bonheur. Montréal, nous en avons l'assurance, fera noblement son devoir en cette circonstance comme par le passé.

\* \* \*

#### LE JUBILÉ DU PAPE ET LE DENIER DE SAINT-PIERRE

C'est l'an prochain que le Souverain-Pontife célébrera nos jubilé sacerdotal. Plus que jamais nous supplierons Dieu de le consoler dans ses angoisses, de l'assister dans ses luttes glorieuses, de le conserver de longues années encore à la tête de son Eglise, et de le faire triompher des ennemis de la foi.

Pendant toute l'année 1908, nous vous invitons à avoir une intention spéciale pour ce bien aimé pontife à chacune des heures de votre bréviaire. Demandez à vos fidèles de penser à lui en récitant le chapelet et dans leurs communions.

Aux saluts solennels du Très Saint-Sacrement, avant le *Tantum ergo*, on fera bien de chanter la belle prière si bien faite

pour les temps douloureux que nous traversons : *Oremus pro Pontifice nostro Pio : Dominus conservet eum, et vivificet eum, et beatum faciat eum in terra, et non tradat eum in animam inimicorum ejus.*

Aux prières, nous joindrons notre cadeau de fête. Nous nous montrerons fils aimants et généreux envers le meilleur des pères. L'an dernier nous avons eu la consolation de lui offrir, pour le soulager dans sa détresse et l'aider dans les grandes œuvres qui s'imposent à sa charité, la somme de soixante-cinq mille francs. Vous savez combien Sa Sainteté en a été touchée et avec quelle effusion de cœur Elle nous a tous bénis. Il serait juste que cette somme fût considérablement augmentée, à l'occasion de l'année jubilaire, et elle le sera, nous n'en pouvons douter.

Nous confions, chers collaborateurs, ce pieux désir à votre zèle qui nous est bien connu. Vos paroissiens feront ce que vous leur demanderez. Nous ne croyons pas devoir recourir à aucun moyen extraordinaire pour nous assurer le concours de nos diocésains. L'œuvre du Denier de Saint-Pierre, telle que nous l'avons organisée, suffira à produire le plus consolant et le plus honorable résultat. Nous vous prions de relire notre mandement à ce sujet et de veiller à sa parfaite exécution. Que les collectes prescrites soient donc faites exactement aux jours fixés ; que les fabriques de vos paroisses, les diverses congrégations et confréries, les communautés religieuses et nos maisons d'enseignement apportent leur concours empressé à cette œuvre de justice et de piété filiale.

Toutes les souscriptions et toutes les collectes devront être adressées à l'archevêché avant le 1er janvier.

---

## “ L'ACTION SOCIALE ”



OUS nous hâtons de souhaiter de grand cœur succès et prospérité au nouveau journal quotidien qui vient de paraître à Québec.

Cette publication était annoncée depuis plusieurs mois, et tout le monde l'attendait — on peut le dire — avec un grand intérêt : elle devait sinon inaugurer chez nous au moins accentuer l'organisation tant de fois recommandée par Léon XIII et Pie X de l'action catholique sur le terrain social.

Mgr l'archevêque de Québec avait formé le projet d'organiser fortement cette action si nécessaire de nos jours surtout, et de lui fournir dès le début par la fondation d'un journal un puissant et constant moyen d'influence. Il s'était ouvert de ce dessein au Souverain-Pontife et aux fidèles de son diocèse.

De la part de son clergé et de ses diocésains en général, Sa Grandeur a reçu les adhésions les plus empressées en même temps que les plus effectives.

De Rome, lui sont venus l'approbation et les encouragements du pape lui-même, dans une lettre autographe insistant plus spécialement sur la nécessité primordiale, *pour le bien être de l'Eglise et de la patrie*, d'un journal catholique quotidien.

On a donc eu raison de le dire : ce journal est né d'une pensée religieuse et patriotique.

Les paroles suivantes de Pie X en démontrent toute l'opportunité. « Il faut pour guérir les maux de notre temps user des moyens qui soient appropriés à ses habitudes. C'est pourquoi aux écrits opposons les écrits ; aux erreurs propagées çà et là, la vérité ; aux poisons des mauvaises lectures, le remède des lectures salutaires ; aux journaux dont l'influence pernicieuse se fait sentir tous les jours, au moins le bon journal. Mettre de côté de semblables moyens, c'est se condamner

à n'avoir aucune action sur le peuple, et ne rien comprendre au caractère de son temps ; au contraire, celui-là se montrera juge excellent de son époque, qui pour semer la vérité dans les âmes, et la propager parmi le peuple, saura se servir avec adresse, zèle et constance de la presse quotidienne ».

Et continuant, le Souverain-Pontife ajoutait : « Cela même ne saurait suffire si ce journal catholique avait pour but de favoriser un parti politique quel qu'il soit. C'est pourquoi, Nous vous avons tout particulièrement approuvé d'avoir voulu un journal séparé de toutes manières des intérêts politiques ».

C'était là encore toucher du doigt un besoin supérieur, qui se fait ouvertement sentir dans notre pays parmi beaucoup d'autres et dont nos plus chers intérêts ont eu tant à souffrir.

Que ces vœux de Pie X se réalisent ! Et nous aurons un journal, « qui sera le journal de tous ».

Sans doute, l'œuvre est difficile..... Mais elle valait la peine d'être tentée. Et puisque rien ne prouve qu'elle est impossible au Canada et qu'elle existe ailleurs avec des fruits heureux, pour notre part nous remercions Mgr l'archevêque de Québec de sa courageuse initiative, nous le félicitons d'avoir trouvé un si prompt et si généreux concours, et nous inaugurons beaucoup de bien de ce journal qui s'offre au public dans un ensemble de garanties tout-à-fait promettantes.

A ceux qui sont au labeur de tous les instants et sur qui porte la responsabilité quotidienne du journal, aux directeurs et aux rédacteurs de l'*Action Sociale*, nous envoyons aussi, avec l'assurance de notre fraternelle sympathie et de nos meilleurs souvenirs devant Dieu, l'expression de nos plus sincères félicitations. D'avoir été choisis pour une œuvre semblable et d'en avoir accepté le fardeau, c'est, à nos yeux du moins, un double mérite qui les honore grandement.

L'heure était venue de créer cette œuvre. La voilà lancée. Il reste aux catholiques de s'en réjouir tout d'abord et de lui ménager partout un cordial accueil, et ensuite de faire sans compter tout leur devoir à son égard.

Comme il serait bon, chaque soir, dans le tête à tête avec son journal, d'y entendre parler le vrai langage catholique sur l'événement du jour ou ses menus incidents, sur les questions vitales ou les innocentes récréations de l'esprit, sur les grands débats parlementaires ou les futiles querelles politiques, sur les triomphes du sport ou ses érintements, sur les conquêtes de la science ou ses faillites, sur les graves problèmes économiques et sociaux ou les captivantes manifestations de l'art, sur le relèvement social des races ou les revendications du féminisme, sur les austères mais bienfaisants préceptes de l'Évangile, ou même sur les séduisantes tyrannies de la mode.

N'est-ce pas que nous avons été déshabitués sur beaucoup de ces choses d'entendre parler notre belle langue catholique ? Et que nous aimerions à l'écouter ce langage, ... franc, honnête et désintéressé, langage de la raison et de la foi, langage de vérité, de justice et de charité ?

---

## AUX PRIERES

---

M. l'abbé Joseph Charette, décédé à Varennes.

Sœur Louise de Marillac, née Rose de Lima Frégeau, professe vocale, des Sœurs de la Charité de la Providence, décédée à Montréal.

Sœur Georges de Cordoue, née Marie-Ange Fournier, professe vocale, des Sœurs de la Charité de la Providence, décédée aux Trois-Rivières.

Sœur Charles-Alexandre, née Alphonsine Filion, professe vocale, des Sœurs de la Charité de la Providence, décédée à Montréal.

---

## ORDINATIONS

**M**E samedi, 21 décembre, Sa Grandeur Mgr Paul Bruchési a fait dans la cathédrale les ordinations suivantes :

### Tonnurés

- Pour le diocèse de Montréal :* MM. A.-J. Fromelt, L.-A. Gauthier;
- Pour le diocèse de Fall River :* M. J.-S. Larue ;
- Pour le diocèse de Hartford :* M. J.-S. Brennan ;
- Pour le diocèse de Kingston :* M. J.-J. O'Connor ;
- Pour le diocèse de London :* M. A.-L. Ladouceur ;
- Pour le diocèse de Nesqually :* M. R.-J. Armstrong ;
- Pour le diocèse d'Ottawa :* M. R.-C. Marion ;
- Pour le diocèse de Peterborough :* M. F.-D. O'Brien ;
- Pour le diocèse de Portland :* M. J.-W. Power ;
- Pour le diocèse de Saint-Boniface :* MM. J.-P. Gagnon, J. Reindl ;
- Pour le diocèse d'Ogdensburg :* M. A.-L. Arnaud.

### Minorés

- Pour le diocèse de Montréal :* MM. A.-J. Delorme, A.-J. Guilbert ;  
J.-A. Guimond, A.-J. Lepage, F. Dubois, E.-J. Binette ;
- Pour le diocèse d'Halifax :* M. A.-R. Donahoe ;
- Pour le diocèse de Kingston :* MM. E.-J. DeBeaupré, A.-D. Rhéaume ;
- Pour le diocèse d'Hamilton :* MM. A.-A. Capps, G.-L. Cassidy,  
F.-J. Hinchey, P.-J. Padden ;
- Pour le diocèse de London :* MM. D.-L. Brisson, C.-F. Nagle,  
E.-L. Tierney ;
- Pour le diocèse de Manchester :* M. A.-P. Boire ;
- Pour le diocèse d'Ogdensburg :* M. A.-L. Arnaud ;
- Pour le diocèse de Pembroke :* MM. H.-D. Brosseau, J.-N. George,  
T.-J. Sloan ;
- Pour le diocèse de Providence :* M. D.-L. Lussier ;
- Pour le diocèse de Saint-Hyacinthe :* MM. O.-A. Belval, G.-A. Hamel, H.-L. Péloquin ;

*Pour le diocèse de Springfield* : MM. E.-J. LaRochelle, J.-F. Miron.

### Sous-diacres

*Pour le diocèse de Montréal* : MM. E.-J. Charbonneau, J.-E. Ferland, A.-F. Harbour, H.-J. Lachapelle, M.-J. Lacombe, A.-J. Léveillé, A.-J. Paré, A.-J. Rochon, H.-J. Vermette, R.-J. William ;

*Pour le diocèse d'Alexandria* : M. A.-L. McDonald ;

*Pour le diocèse de Charlottetown* : M. P.-A. McDonald ;

*Pour le diocèse de Grand Rapids* : MM. J.-V. Barrette, F.-X. Downes, J.-M. McDonald ;

*Pour le diocèse de Joliette* : MM. A.-J. Gariépy, A.-J. Mousseau, M.-J. Payette, J. J. Piquette ;

*Pour le diocèse de London* : MM. W.-J. Kelley, L.-P. Lowry, D. O'Connor ;

*Pour le diocèse de Manchester* : MM. J.-T. Crowley, D.-S. Duffy ;

*Pour le diocèse d'Ottawa* : M. E.-J. Levac ;

*Pour le diocèse de Pembroke* : M. H.-E. Letang ;

*Pour le diocèse de Portland* : M. P.-J. Boivin ;

*Pour le diocèse de Providence* : M. A.-A. Lafayette ;

*Pour le diocèse de Saint-Boniface* : M. L.-J. Bastien ;

*Pour le diocèse de Saint-Hyacinthe* : MM. O.-J. Huot, U.-J. Decelles ;

*Pour le diocèse du Sault Saint-Marie* : M. L.-P. Thériault ;

*Pour le diocèse de Springfield* : M. A.-J.-B. Cayer ;

*Pour le diocèse de Superior* : M. W.-A. Beaudette.

### Diacres

*Pour le diocèse de Montréal* : MM. S.-L. Morin, A.-J. Prud'homme, G. Sanche ;

*Pour le diocèse d'Albany* : M. J.-B.-P. Lefebvre ;

*Pour le diocèse de Burlington* : MM. P.-E. Boivin, E.-C. Fontaine ;

*Pour le diocèse de Kingston* : M. J.-A. Powell ;

*Pour le diocèse de Joliette* : M. L.-J. Beaudry ;

*Pour le diocèse de Manchester* : MM. J.-S. Buckley, J.-W. Sliney ;  
*Pour le diocèse d'Ottawa* : M. J.-B. Hébert ;  
*Pour le diocèse de Pembroke* : MM. W.-H. Dooner, J. Harrinton ;  
*Pour le diocèse de Providence* : MM. P.-S. Canning, M.-L. Ryan ;  
*Pour le diocèse de Springfield* : M. M.-C. Carey ;  
*Pour la congrégation du Très-Saint-Sacrement* : R. P. H. Lachance.

### Prêtres

*Pour le diocèse de Burlington* : M. G.-E. L'Ecuyer ;  
*Pour le diocèse de Hartford* : MM. P.-F. Connors, T.-P. Mooney ;  
*Pour le diocèse d'Ottawa* : MM. P. Bélanger, V.-J. Bouchard ;  
*Pour le diocèse de Pembroke* : MM. O.-J. Beaudry, O.-J. McDonald ;  
*Pour le diocèse de Providence* : MM. F.-E. Duffy, J.-P. Kelly, E. A. Welch ;  
*Pour le diocèse de Springfield* : MM. A.-A. Cyran, W.-T. Hogan, L.-C. Jandy ;  
*Pour la congrégation de Sainte-Croix* : R. P. J.-B. Hamon ;  
*Pour la congrégation du Très-Saint-Sacrement* : R. P. A. Vallières ;  
*Pour la congrégation de Saint-Edmond* : R. P. V. Nicolle.

---

### UNION SAINT-JEAN

---

Archevêché de Montréal, le 24 décembre 1907.

M. l'abbé Joseph Charrette, curé de Varennes, décédé hier, était membre de la *Section d'une Messe* de l'Union Saint-Jean.

G. DAUTH, ch.

*Secrétaire de l'Union Saint-Jean.*

---

---

**APOSTOLAT DE LA PRIERE**  
**INTENTION GENERALE POUR LE MOIS**  
**DE JANVIER 1908**

Approuvée et bénie par Pie X

---

**LE JUBILÉ SACERDOTAL DE PIE X**

---

PRIÈRE QUOTIDIENNE PENDANT CE MOIS

Divin Cœur de Jésus, je vous offre, par le Cœur immaculé de Marie, les prières, les œuvres et les souffrances de cette journée, en réparation de nos offenses et à toutes les intentions pour lesquelles vous vous immolez continuellement sur l'autel. Je vous les offre, en particulier, pour le plein succès du jubilé de Pie X.

*Résolution apostolique* : Prier pour le Pape et contribuer au denier de Saint-Pierre.

---

**SOCIÉTÉ D'UNE MESSE**

---

Archevêché de Montréal, le 21 décembre 1907.

M. le chanoine Martial-Richard Bilodeau, ancien curé de Saint-Anaclet, diocèse de Rimouski, décédé le 18 de ce mois, était membre de la Société d'une Messe.

---

Archevêché de Montréal, le 24 décembre 1907.

M. l'abbé Joseph Charette, curé de Varennes, décédé hier, était membre de la Société d'une Messe.

EMILE ROY, chan., *chancelier*.

---

**BIBLIOTHEQUE**  
**DE LA MAISON MÈRE**  
**C. N. D.**

## TABLE DES MATIÈRES

CONTENUES DANS LE

L<sup>ème</sup> VOLUME

A	PAGES
A dhésion de l'épiscopat canadien aux enseignements du Saint-Siège, sur les doctrines modernistes.....	276
Lettre de Nos Seigneurs les archevêques et évêques à Notre Très Saint-Père le pape Pie X.....	277
Lettre de Sa Grandeur Mgr Bruchési à Notre Très Saint-Père le pape Pie X, et réponse de Sa Sainteté.....	279
Apostolat de la prière.....	32, 184, 248, 320, 448, 508
Au cimetière.....	221
B	
Bibliographies.....	62, 80, 120, 478
Bon-Pasteur : Cérémonies de profession et de vêtue.....	247, 477
Bruchési—Anniversaire du sacre de Mgr l'archevêque de Montréal.....	113
C	
Cablogrammes à Rome.....	119
Cérémonie (la) du cimetière.....	172
Chapelets indulgenciés.....	431
Cinquantenaire d'une paroisse et noces d'or de son curé.....	159
Circulaire (extraits d'une) de Mgr l'archevêque de Montréal, au clergé de son diocèse.....	498
Codification (la) du droit canonique.....	292
Commission biblique — Réponses au sujet de l'Évangile saint Jean.....	45
Congrégation de Notre-Dame — Cérémonie de vêtue et de profession religieuse.....	216
Congrégations romaines.....	167
Congrès (le) du Conseil fédéral de l'Association Catholique de la Jeunesse Canadienne-française.....	25

	PAGES
Correspondance romaine.....	4, 20, 52, 68, 85, 124, 191, 204, 236, 309, 388, 411, 419, 435, 456, 466, 482
Couvent de Saint-Laurent — Vêture et profession religieuse... ..	183
<b>D</b>	
De combien de familles sortons-nous?.....	92
Décret de la Sainte Inquisition romaine et universelle.....	105
Décret (le) <i>Lamentabili Sane</i> .....	1 1
Décret (le) sur la transmission des messes à célébrer.....	89
<b>E</b>	
Edouard-Alexis Beaudry — (A la mémoire de feu).....	415
Election (l') de Pie X.....	423
Encyclique (l') sur les Doctrines des modernistes.....	240
Exemple (un).....	272
<b>F</b>	
Faveurs spirituelles.....	47
Fête (la) de la Présentation au Grand-Séminaire.....	443
Fête (la) du travail dans nos églises.....	174
France (en) — Persécution et brigandage.....	470
<b>I</b>	
Indulgences <i>Toties Quoties</i> attachée à l'invocation <i>Veni Sancte</i>	197
Indulgences — Mois d'octobre ou du Rosaire.....	294
Indulgences.....	302
Informations.....	473
Informations générales.....	146
Instructions de Sa Grandeur Mgr l'archevêque de Montréal, à son clergé, sur les mariages mixtes.....	404
Instructions du Saint-Office, relativement à l'exécution du décret <i>Lamentabili</i> .....	428
Intempérance (l').....	76
Intentions de messes.....	40
<b>J</b>	
Jubilé (le) épiscopal de Sa Grandeur Mgr Lorrain.....	242

	PAGES
<b>L</b>	
" L'action Sociale ".....	502
" Le blé qui lève " .....	463
Les fiançailles et le mariage.....	207
Lettre encyclique de Notre Très Saint-Père le pape Pie X, sur les doctrines des Modernistes .....	321
Liturgie — Exercices du mois d'octobre.....	224

**M**

Mandement de Sa Grandeur Mgr Bruchési, archevêque de Montréal, sur la sanctification du dimanche....	451
Mandement de Sa Grandeur Mgr l'archevêque de Montréal, prescrivant une collecte diocésaine pour les familles éprou- vées de Caughnawaga.....	189
Moderniste.....	140
Monument Brébeuf et Lalement.....	55
Mort du beau-frère du pape.....	163
Motu Proprio de Notre Très Saint-Père le pape Pie X.....	490
Mouvement (le) intellectuel révolutionnaire.....	156

**N**

Nominations chez les RR. PP. Oblats.....	448
Nominations ecclésiastiques....	44, 71, 173, 188, 220, 450
<i>Non Placet</i> (le) de Mgr l'évêque de Little Rock.....	9
Nouvelles canadiennes.....	123
Nouvelles indulgences.....	430
Nouvelles religieuses.....	13, 58, 77, 128, 198, 214, 425, 494

**O**

Oeuvre des sœurs missionnaires de l'Immaculée-Conception....	74
Ordinations.....	24, 505
Ordo de 1908.....	397

**P**

Pèlerinages au Mont des martyrs canadiens.....	149
Pensées de novembre.....	393

	PAGES
Père Capucin.....	461
Petites (les) Sœurs de la Sainte-Famille : Bénédiction d'une chapelle et noces d'or à Sherbrooke.....	35
Petites (les) Sœurs des Pauvres.....	223 283
Pie X.....	143
Pour les victimes du Pont de Québec.....	195
Progrès (les) du catholicisme en Australie.....	304
Prononciation (la) romaine du latin.....	314
Providence (la) — Maison-mère — Cérémonies de vêtue et de profession.....	432
<b>R</b>	
Réponse (la) du Saint-Siège à l'épiscopat canadien.....	459
Retraite annuelle à l'archevêché.....	443
Retraite sacerdotale mensuelle.....	19, 235, 308, 450
<b>S</b>	
Sanctuaire national (notre).....	41
Savant (un) catholique succédant à Berthelot.....	72
Sœurs de la Providence—Profession religieuse.....	44
Sœurs de Sainte-Anne, Lachine. — Cérémonies religieuses.....	94
<b>U</b>	
Université Laval. — L'ouverture solennelle des cours.....	252
Rapport du vice-recteur, M. le chanoine G. Dauth.....	257
<b>V</b>	
Variétés.....	399